

La Universidad Mariana: pilar fundamental en la capacitación en soporte vital para el suroccidente colombiano

Beatriz Eugenia Ramírez

Profesora de Enfermería
Universidad Mariana

La Universidad Mariana, a través de su Centro de Entrenamiento Internacional (CEI), se consolida como un pilar fundamental en la formación en soporte vital, extendiendo su impacto más allá de Nariño, hacia todo el suroccidente colombiano. Esta distinción ha sido reafirmada tras una reunión de directores de CEI de la American Heart Association (AHA) en Colombia, que se llevó a cabo en Bogotá. El encuentro contó con la significativa presencia de su directora para Latinoamérica, Wanda Miranda, subrayando la trascendencia de los temas abordados, que incluyeron el establecimiento de los centros avalados en el país y la comunicación de importantes actualizaciones en la disciplina de Soporte Vital Básico (BLS).

La representación de la Universidad Mariana en esta vital reunión estuvo a cargo de la Magíster Beatriz Eugenia Ramírez, quien no solo dirige el CEI de la universidad, sino que es una experimentada instructora de BLS y ACLS, y la líder de la unidad de laboratorios de la facultad de Ciencias de la Salud. Su participación activa en el encuentro es un claro reflejo del compromiso institucional y la vasta experiencia que la Universidad Mariana aporta al campo de la capacitación en salud.

Figura 1

Coordinadores AHA Colombia



Nota. Coordinadores AHA Colombia.

Reconocimiento y alcance regional

Durante el encuentro en Bogotá, se hizo oficial la posición del CEI de la Universidad Mariana, como el único centro de entrenamiento avalado por la AHA en Nariño y para toda la región del suroccidente colombiano. Este reconocimiento es compartido únicamente con un CEI ubicado en Cali, lo que posiciona a la Universidad Mariana como uno de los dos centros activos y de referencia en esta vasta zona geográfica. Esta exclusividad no solo subraya la calidad excepcional y el riguroso respaldo científico de los programas que ofrece el CEI, sino que garantiza servicios de capacitación de primer nivel para toda la comunidad y profesionales de la salud en la región.

Un factor clave que fortalece esta posición de liderazgo es la reciente renovación de la acreditación del CEI por un periodo de tres años, con una favorable extensibilidad hasta por cinco años, clara señal de la confianza de la AHA en la solidez y excelencia de los procesos formativos del centro, asegurando su continuidad y proyección a largo plazo en la oferta de programas vitales para la salud pública.

Figura 2

Colombia Red de Entrenamiento AHA



Nota. Coordinadores AHA Colombia.

Un equipo multidisciplinario al servicio de la vida

El CEI está plenamente autorizado para impartir una gama integral de capacitaciones esenciales, incluyendo Soporte Vital Básico (BLS), Soporte Vital Cardíaco Avanzado

(ACLS) y Primeros Auxilios. Para garantizar la excelencia en cada curso, el centro cuenta con un equipo de siete instructores altamente cualificados para BLS y dos para ACLS. La diversidad es una de sus mayores fortalezas, ya que el equipo está compuesto por profesionales de diversas especialidades de la salud, como médicos, enfermeras, fisioterapeutas y terapeutas ocupacionales. Esta aproximación multidisciplinaria enriquece significativamente la calidad de la enseñanza, ofreciendo a los participantes, perspectivas y conocimientos más amplios y prácticos.

La estratégica ubicación y el alto nivel de las capacitaciones impartidas por el CEI elevan a Nariño no solo a un referente nacional, sino internacional, en la formación en BLS y ACLS. Al capacitar a profesionales y a la comunidad en estas habilidades críticas, la Universidad Mariana contribuye de manera directa y significativa a la reducción de las muertes por ataques al corazón y paro cardíaco, un desafío de salud pública que requiere una respuesta coordinada y de alta calidad.

De esta forma, la Universidad Mariana, a través de su CEI, reafirma su compromiso inquebrantable con su misión y principios franciscanos. Cada uno de sus procesos, desde la capacitación hasta la gestión, refleja una alta calidad y un profundo sentido de servicio, consolidando su dedicación a mejorar la salud y el bienestar de la comunidad en el suroccidente colombiano y más allá.